Première année
Les auxiliaires être et avoir  

1. Auxiliaire être
· Il est utilisé comme en italien avec certains verbes intransitifs indiquant le changement d’état ou le mouvement :
Aller, venir, arriver partir, retourner, monter, descendre, tomber, sortir, entrer, rester, devenir, passer et les verbes naître, décéder et mourir
1) Ils sont descendus à la station Opéra
2) il s’est retourné brusquement et il est tombé du lit
3) Napoléon est né en Corse et il est mort à Sainte-Hélène
Mais contrairement à l’italien, tous les verbes indiquant un mouvement ne sont pas construits avec l’auxiliaire être :
Il a couru derrière le voleur
J’ai glissé sur une peau de banane
Le voleur a pénétré par la fenêtre et il a fui par la porte
· Les verbes pronominaux conjugués aux temps composés demandent le verbe être
Hier, nous nous sommes promenés au bord de la mer
Il s’est enfui dès qu’il m’a vu
· Avec le passif
Le lait n’est plus vendu en bouteille
La loi sur l’objection de conscience a été votée la semaine dernière

2. Les verbes qui acceptent deux auxiliaires
Je suis allée à Paris et je suis descendue dans un petit hôtel sur l’île Saint-Louis
Elle a descendu les chaises du jardin à la cave
Nous sommes montés en haut de la Tour Eiffel
Elle a monté ses livres au grenier
Ils sont retournés à la fac dans l’après-midi
Je lui ai retourné sa lettre sans l’ouvrir
Je ne suis pas passé par là
Elle m’a passé un excellent roman policier
Nous avons passé un mauvais quart d’heure (vécu)

Ce matin je suis sorti de bonne heure
Est-ce que tu as sorti les poubelles ?
Les marchandises sont débarquées dans le port en-dehors de la ville
 Vous êtes passés par l’Allemagne ?
Il a passé un examen de français (se présenter)
La soirée est réussie
Vous avez réussi (obtenir un résultat positif)
Ce type-là, il est vraiment sonné !
Le facteur a sonné à la porte
Le participé passé avec l’auxiliaire être prend donc une valeur adjectivale, il exprime un état
Avec l’auxiliaire avoir par contre on insiste sur l’action, le déroulement, un processus
[bookmark: _GoBack]Ils sont divorcés depuis quelques années : valeur adjectivale
Ils ont divorcé : ici c’est l’action qui est décrite




